

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
JUEVES 10 DE NOVIEMBRE DE 2016**

Ocho columnas



Con Trump, nueva era de relación con EU: EPN

Afirma que hay disposición para buscar alianzas y no conflictos



Temen turbulencia

Afectará a economía de México el triunfo del republicano en EU



NO HABRÁ MÁS RECORTES AL GASTO: MEADE

Medidas anticipadas. Desde antes de las elecciones en estados unidos trabajamos para evitar que se generara una mayor incertidumbre, dijo



Peso se recupera del efecto Trump

Resiste tras la caída del martes y ayer ganó 3.8%



Zozobra

Cautela mundial en los mensajes de felicitación a Trump



Trump, “reto y gran oportunidad”: Peña

Acuerdan pronto encuentro; “hay que asumir el resultado”, dice la SRE a cónsules en EU



EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

Dejemos gobernar a Trump: Hillary

Obama desea suerte al republicano y lo verá hoy



Reunión Peña-Trump antes del 20 de enero

“Mi prioridad ha sido y seguirá siendo cuidar a México y proteger a los mexicanos, donde quiera que se encuentren”: EPN

La Razón

EU ya tiene 30 estados con marihuana legal; aquí congelan 17 iniciativas

En comicios del martes se agregaron ocho

El Sol de México

Dialogan Peña Nieto y Trump

Establecen agenda de trabajo; se reunirán en breve

unomásuno

Temen latinos... ¡Deportación masiva!

La previsible deportación de cuatro millones de inmigrantes mexicanos una vez que Donald Trump asuma la Presidencia de Estados Unidos, generará una mayor crisis en México que está imposibilitado para otorgarles empleo, de acuerdo a lo señalado por especialistas y legisladores. Ayer mismo, en 20 ciudades norteamericanas hubo protestas por el triunfo electoral del magnate.



¡Ya qué!

Pide Clinton tener una mente abierta y aceptar que Trump será nuevo Presidente de los EU

OVACIONES

Llama Peña a Trump y acuerdan reunirse

México y EU son aliados, socios y vecinos, dice

Panorama Nacional

Proteger a los mexicanos, prioridad (El Sol de México, Carlos Lara, p. 3 A)

Optimista. Así se calificó Enrique Peña Nieto después de hablar telefónicamente con el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump. Aseguró que se abre una nueva etapa en la relación bilateral basada en la seguridad, cooperación, prosperidad, determinación y sobre todo la unidad, por lo que acordó con él sostener en breve una reunión para establecer una nueva agenda abordando temas comunes, cimentados en todo momento en el respeto y la cordialidad.

El Ejecutivo ofreció un mensaje con motivo del proceso electoral que se vivió ayer en la Unión Americana donde aseguró: “en todo momento, mi prioridad ha sido y seguirá siendo cuidar a México y proteger a los mexicanos”.

Ratificó en Los Pinos que “como Presidente de México, me entregaré con toda mi capacidad, auténticamente en cuerpo y alma, a velar por los derechos, el bienestar y los intereses de los mexicanos donde quiera que se encuentren”.

El Primer Mandatario recordó que ayer, en su discurso de victoria, el Presidente electo Trump, expresó “su disposición para trabajar con todos, con todas las personas y todas las naciones, buscando coincidencias y no hostilidad; alianzas y no conflictos; y México comparte esta visión”.

Temen turbulencia (Reforma, p.p.)

La renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), una eventual cancelación del Acuerdo Transpacífico de Cooperación Económica (TPP, por sus siglas en inglés) y la depreciación del peso, entre otros, son factores de turbulencia que enfrentará la economía de México tras el triunfo de Donald Trump.

La renegociación del Tratado era inevitable, independientemente de quien ocupara la presidencia de Estados Unidos, señala un análisis del banco suizo UBS.

The Wall Street Journal apunta que Trump contempla anunciar en sus primeros días como Presidente la reapertura de discusiones sobre el TLCAN y el retiro de Estados Unidos del TPP.

Además, señala este diario, ya tiene un equipo dedicado al proyecto del muro. “Mientras Donald Trump atraía grandes multitudes a sus actos de campaña, un reducido grupo de aliados, incluido un equipo dedicado al proyecto de un muro en la frontera con México, se reunía en una oficina en Washington para planificar los primeros meses en la Casa Blanca del ahora Presidente electo”, reporta WSJ.

El peso recupera terreno después de la tormenta (El Economista, Ricardo Jiménez, p. 4)

El peso mexicano logró recuperarse 3.8% frente al dólar estadounidense el miércoles, luego de observarse una cotización máxima histórica de 20.7818 pesos por billete verde en las operaciones electrónicas de la madrugada del miércoles, mientras que se perfilaba la inminente victoria del candidato republicano a la presidencia de Estados Unidos, Donald Trump.

La noche-madrugada del miércoles el peso mexicano vivió una de sus peores devaluaciones de su historia, al experimentar una pérdida de valor de 8.53%, frente al dólar estadounidense, siendo ésta la más alta depreciación diaria desde 1995.

Hacia el cierre de cotizaciones del miércoles, el tipo de cambio concluyó en 19.9930 pesos por dólar en operaciones interbancarias, que con respecto a las últimas negociaciones de la jornada previa (18.4215 pesos) significó una depreciación de 1.5715 pesos.

Las negociaciones al menudeo (ventanilla bancos) también fueron impulsadas por el efecto Trump, hasta 20.50 pesos por dólar, contra los niveles de la sesión previa de 18.65 pesos, lo que implicó un repunte de 1.85 pesos.

Seguirá alta la volatilidad

El subdirector de Estrategia de Tipo de Cambio de Banorte-Ixe, Juan Carlos Alderete Macal, destacó que “existe una alta probabilidad de que el mercado de cambios presente fuertes movimientos volátiles e incertidumbre en lo que resta del año hasta al 20 de enero del 2017, que es cuando toma protesta Donald Trump”.

Ministro se aferra a su cuestionado proyecto (El Universal, Diana Lastiri, p.p.-12)

En la sesión de hoy en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en la que se analizarán las acciones de inconstitucionalidad promovidas contra la Ley del Derecho de Réplica, se prevé que el ministro ponente, Alberto Pérez Dayán, busque defender ante el pleno su propuesta de eliminar los requisitos de falsedad e inexactitud de la información para hacer válido este derecho.

En la tercera sesión sobre ese caso, se escuchará a los tres ministros que no expusieron sus argumentos sobre el proyecto; 7 de los 11 ministros emitieron el martes su postura en contra de la propuesta de Pérez Dayán que afectaría la libertad de expresión.

Hoy se someterá a votación el proyecto derivado de una controversia constitucional interpuesta por el PRD, Morena y la CNDH.

Diputados rechazan iniciativa sobre bodas gay (La Crónica de Hoy, Marco Campillo, p. 6)

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados rechazó la iniciativa del matrimonio igualitario con 19 votos en contra, ocho a favor y una abstención.

Durante la discusión, los diputados se mostraron divididos, sobre todo los del PRI, por lo que el voto de los integrantes de esta comisión fue libre.

Destacó, entre todas, la participación de Benjamín Medrano, diputado priista que reconoció de manera abierta y sin tapujos su homosexualidad.

El diputado Medrano votó a favor de la iniciativa por dos motivos, según dijo, primero por su preferencia y segundo porque es un tema que ya ha resuelto la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Los legisladores del PRD y Morena votaron a favor del dictamen, mientras que algunos priistas y panistas, además de los legisladores del Partido Encuentro Social (PES), votaron en contra.

“Toda persona mayor de 18 años tiene derecho a contraer matrimonio, por lo que no podrá ser discriminada por origen étnico, nacional, género, discapacidades, condición social, religión, preferencias sexuales o cualquier otra que atente contra la dignidad humana”: así se lee en el dictamen.

Ximena Puente se registró como candidata para fiscal anticorrupción (La Crónica, Alejandro Páez, p. 8)

De último momento, Ximena Puente de la Mora, titular del INAI, se registró en la Junta de Coordinación Política del Senado, como candidata para convertirse en Fiscal Anticorrupción.

La funcionaria negó que su registro haya sido a petición de los grupos parlamentarios. Sin embargo, el propio presidente de la Mesa Directiva, Pablo Escudero Morales, un día antes, dijo que se esperaba la presencia de una candidata “que va a dejar satisfechos a muchos”.

Puente de la Mora llegó al recinto del Senado al límite, pues el cierre de registro venció ayer a las 18 horas, de acuerdo a la convocatoria emitida en octubre pasado.

En breve entrevista, la funcionaria aseguró que los casos de corrupción en México tienen que pasar de ser grandes escándalos públicos a procesos que tengan sus debidas consecuencias y la aplicación irrestricta del estado de Derecho.

“Queremos aportar a este importante proceso nuestra experiencia en transparencia, rendición de cuentas y combate a la corrupción, y del Sistema Nacional Anticorrupción”, apuntó.

Vendedores informales copan Centro Histórico (Excélsior, Arturo Páramo, p. 5 Comunidad)

La cercanía de Navidad y Año Nuevo, la temporada de las mejores ventas, ha provocado que las calles y aceras del norte y oriente del Centro Histórico hayan sido tomadas por comerciantes informales.

El caso más extremo es Eje 1 Norte, donde la mitad de sus carriles han sido ocupadas por ambulantes y toreros.

En el sentido de República de Brasil a Eje 1 Oriente Vidal Alcocer la línea de puestos abarca los dos carriles de extrema derecha: entre cinco y seis metros de calle son ocupados por exhibidores, maniqués, catres, rejas, mesas, y todo tipo de estructuras para desplegar las mercancías.

En un recorrido por este tramo se contabilizaron entre 250 y 300 vendedores que se empiezan a instalar entre las 10:00 y 11:00 horas. Incluso hay quienes estacionan sus autos para apartar lugares o evitar el paso de vehículos mientras arman los puestos.

El punto de mayor afectación es el cruce con Aztecas, donde los informales ocupan dos carriles en cada lado de la avenida de la dirección oriente, dejando dos de circulación.

Hacia el poniente, el sentido de contraflujo está copado por extensiones de los puestos que hay sobre la banqueta, alrededor de 150, con objetos para exhibición y mercancía sobre el arroyo vehicular.

Dejemos gobernar a Trump: Hillary (Excélsior, José Carreño Figueras, p. 4 Global)

Washington.- Tras la victoria presidencial del republicano Donald Trump, la demócrata Hillary Clinton se disculpó ante sus seguidores por la derrota, pero les dijo que el empresario merece gobernar.

"Anoche felicité a Donald Trump y me ofrecí a trabajar con él en nombre de nuestro país. Espero que sea un exitoso Presidente", dilo ayer luego de que el martes se rehusó a reconocer la victoria de la también ex estrella de televisión.

En su mensaje, Hillary reconoció la división que hay en su país. Sin embargo, expresó a sus seguidores que "Donald Trump va a ser nuestro Presidente. Le debemos una mente abierta y una oportunidad de dirigir", dijo la demócrata.

Desde la Casa Blanca, el presidente Barack Obama lanzó un llamado a la unidad al señalar que todos los estadounidenses, antes de cualquier partido, "pertenecen a un mismo equipo". En su mensaje, le deseó suerte al republicano y anunció que hoy jueves se reuniría con él.

Acompañado por su vicepresidente, Joseph Biden, el mandatario garantizó una transición tranquila pese a las "significativas diferencias" con Trump.

Combates en Mosul provocan más de 40 mil desplazados: OIM (La Jornada, AFP y Notimex, p. 31)

Bagdad.- Cerca de 42 mil personas han abandonado Mosul desde el 17 de octubre, cuando comenzó la operación para retomar el control de la ciudad iraquí, último bastión del yihadista Estado Islámico (EI), indicó este miércoles la Organización Internacional para las Migraciones (OIM).

La batalla por Mosul podría provocar más de un millón de desplazados, de acuerdo con varias organizaciones humanitarias. La OIM informó que 41 mil 988 personas han dejado sus casas a consecuencia de las actuales operaciones en Mosul. La mayoría de esos desplazados proceden de la provincia de Nínive, cuya capital es Mosul, pero el organismo también ha incluido a personas originarias de otras provincias en su balance. Las peores previsiones de las organizaciones humanitarias no se han producido de momento, pero las fuerzas iraquíes todavía deben adentrarse más en la localidad, y el número de desplazados podría aumentar mucho cuando eso ocurra. Según residentes de Mosul y la ONU, el EI ha reunido a civiles para utilizarlos como escudos humanos.

El EI conquistó amplias franjas de territorio al norte y al oeste de Bagdad en 2014, pero las fuerzas iraquíes, respaldadas por los bombardeos de una coalición internacional liderada por Estados Unidos, han retomado mucho terreno a los yihadistas, que sólo conservan Mosul en el país.

Procuraduría Agraria

Gasoducto de Texas-Tuxpan afectará 15 núcleos agrarios de varios municipios del norte de Veracruz (Imagen del Golfo, Cinthya Trinidad, p.web)

Tuxpan.- La introducción del gasoducto de Texas-Tuxpan afectaría a un promedio de 15 núcleos agrarios de varios municipios del norte de Veracruz, advirtió Mateo Hernández, jefe de residencia de la **Procuraduría Agraria**.

Y para evitar problemas entre Ejidatarios y la empresa encargada de la construcción de este gasoducto, dicha instancia podría intervenir para asesorarlos a fin de que todo se realice conforme a la ley.

“La cultura de los campesinos es irse por lo más fácil y lo más rápidamente, hay veces que la empresa llega de inmediato ofreciendo determinada cantidad y ante la necesidad es que se generan ese tipo de cuestiones, sin embargo quienes quieren las cosas de una manera más apegada a la legalidad, para eso estamos nosotros”.

Al respecto, refirió que las inquietudes sobre este tema, actualmente se desahogan ante el tribunal agrario, no obstante la ley atribuye a esta instancia poder actuar a conflictos de este tipo.

“Van a afectar alrededor de 13 a 15 núcleos agrarios, por precisamente la servidumbre de paso, sin embargo, no tenemos mayor conocimiento de algún contrato en específico que en estos momentos se estuviera realizando. De manera extraoficial sabemos que estos temas se están tratando en el Tribunal Agrario”.

(Información también publicada en: Imagen de Veracruz)

Piden evitar comprar tierras en La Concha (El Siglo de Torreón, Guadalupe Miranda, p.web)

Ejidatarios de La Concha lanzan una advertencia a la ciudadanía para que se abstengan de comprar terrenos en esta comunidad, tras detectar una venta fraudulenta, ya que no cuentan con la autorización de los propietarios.

Acusan a la comisariada y regidora María del Rosario Rey de realizar actas falsas en donde firman ejidatarios ya fallecidos, así como al titular de la **Procuraduría Agraria**, Óscar Hernández por avalar los documentos pese a presentar las actas de defunción. Don José Perales es uno de los ejidatarios afectados. Hasta hace unos años, era el propietario de un terreno de 300 metros cuadrados, ubicado en la manzana tres lote 46, el cual fue vendido sin su consentimiento al quinto regidor Mario Valdez. Ya se presentó una denuncia ante la Procuraduría General de Justicia del Estado, por abuso de confianza, despojo y lo que resulte, contra quien resulte responsable.

La comisariada, de acuerdo con Gerardo Enríquez Oviedo, ejidatario del lugar, tras realizar una asamblea que en cuya acta se asentaron hechos que no se realizaron, nombró como representante legal del ejido a Jorge Andrés Zarzosa Garza, quien ha realizado la venta de los terrenos, entre ellos el de don José.

"En el acta de asamblea los señores firman cuatro personas que están muertas, es un acta que nosotros hemos tratado de nulificar, pero las autoridades se niegan argumentando que es un asamblea que se ya se llevó a cabo. Entonces con esa acta ellos están amparando una venta ilegal de muchas propiedades, parcelas, hablamos de más de 37 hectáreas, Se han estado vendiendo de manera fraudulentas", recalcó.

Procuraduría Agraria resolverá 50 juicios (Zona Media, Marco A. García, p.web)

9 noviembre 2016

Río Verde, S.L.P.- Para dar solución y generar certeza jurídica sobre la propiedad de sus predios la residencia de la **Procuraduría Agraria** y el Tribunal Unitario Agrario, efectuará una jornada de justicia itinerante el próximo jueves 8 de Diciembre y atenderán un promedio de 50 juicios.

El jefe de residencia de la Procuraduría Agraria en la zona Media, Javier Gallegos Oliva, dio a conocer que planean atender 25 juicios sucesorios y otros 25 de corrección de nombres y apellidos en errores de certificados parcelarios de uso común y títulos de propiedad.

El funcionario dijo que contarán con la visita de la magistrada del Tribunal Unitario Agrario, Lilia Isabel Ochoa Muñoz, quien junto abogados, darán solución a cada uno de los conflictos presentados.

Asimismo participará Gallegos Oliva junto a dos abogados para dar mayor agilidad a los procesos.

Sector Agrario

Tiempo de Negocios / Trump y el TLCAN (Columna, Excélsior, Darío Celis, p.3)

Fondo Minero

Se espera que la Comisión Especial de Minería de la Cámara de Diputados, que preside la priista Susana Corella, emita un punto de acuerdo para que finalmente la SEDATU, a cargo de Rosario Robles, establezca los lineamientos para que los 25 estados mineros del país y sus respectivos municipios tengan acceso a los recursos del denominado Fondo Minero.

Hablamos de una bolsa que tan sólo en 2015 recaudó dos mil 132 millones de pesos de impuestos a la actividad minera; es decir, un incremento cercano a 3% con respecto a

2014, y que fue absorbida casi en su totalidad por únicamente cinco estados: Zacatecas, Sonora, Chihuahua, Durango y Coahuila.

Participará Rosario Robles en Foro de Crecimiento Verde de la OCDE en París (Grupo Fórmula, p.web)

9 noviembre 2016

Los días 9 y 10 de noviembre, la titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Rosario Robles Berlanga, participará en el Foro de Crecimiento Verde y Desarrollo Sostenible (GGSD, por sus siglas en inglés) organizado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), que se celebrará en París, Francia.

En este evento, la titular de la SEDATU presentará las diferentes políticas públicas y programas puestos en marcha a lo largo de la administración del presidente Enrique Peña Nieto, en el marco de la Nueva Agenda Urbana, a fin de procurar un desarrollo de las ciudades del país con un profundo respeto al medio ambiente.

Además presentará ante los miembros de la OCDE la Red de Ciudades Sustentables, compuesta por Tijuana, Baja California; Nuevo Laredo, Tamaulipas; Huamantla, Tlaxcala; Cozumel, Quintana Roo; Campeche, Campeche; Tehuacán, Puebla; Jiutepec, Morelos y Derramadero, Coahuila.

Mediante un comunicado, se detalla que en todos estos centros urbanos se han podido establecer programas de vivienda de calidad, sistemas de transporte accesibles y una urbanización incluyente que promueve la accesibilidad universal, entre otras acciones, que además permitirán a nuestro país alcanzar los objetivos de Naciones Unidas establecidos para el año 2030.

No se puede expropiar como quiere Che Cu en Pomuch y Champotón (El Sur de Campeche, p.web)

Campeche.- Aunque la exigencia del líder del Frente Campesino Independiente "Emiliano Zapata" (Freciez), Antonio Che Cu ha sido la expropiación de tierras de Pomuch y Champotón, cerca de 70 mil hectáreas, no se puede de esa forma y él lo sabe, manifestó la delegada de la Secretaría de Desarrollo Territorial y Urbano (SEDATU) en Campeche, Ana Martha Escalante Castillo.

En entrevista, y luego de varias reuniones en las que ha estado presente el líder campesino así como autoridades de los tres órdenes de gobierno, señaló que "desde hace muchos años solicita la ampliación de tierras ejidales tanto de Pomuch como Champotón, a través de una expropiación, pero ya en otras ocasiones la Federación había autorizado esa solicitud, que se encuentran esas tierras en Candelaria aunque son de esos ejidos".

Agregó, que en ese sentido, es que Che Cu ha acudido en reiteradas ocasiones a la SEDATU, que dijo tiene las puertas para atenderlo, para ver de qué manera pueda resolverse ese problema.

-Aunque la manera de expropiación no aplica y él lo sabe, lo hemos platicado en otras ocasiones, porque la expropiación se aplica cuando hay una obra que hace el Gobierno del Estado o el Gobierno Federal en una tierra y se pide la expropiación, que se le pague a la gente que vive ahí por haber utilizado su tierra para algún bien común -abundó.

Se analiza expropiación para reubicar viviendas en la Sierra Norte: SEDATU (Diario Cambio, Luis Ángel Díaz, p.web)

Aunque ya se cuenta con un recurso de 96 millones 40 mil pesos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), el gobierno federal y estatal aún no pueden arrancar con la construcción de viviendas para la reubicación de familias que resultaron afectadas por el paso de la tormenta tropical Earl en la Sierra Norte de Puebla, debido a que no se han encontrado terrenos adecuados o baratos, razón por la se analiza recurrir a la expropiación, informó el delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Román Lazcano.

“La expropiación es una facultad que compete al Gobierno del Estado, tengo entendido que se ha explorado también esa circunstancia, pero aún no nos han comunicado”, dijo al ser cuestionado sobre el tema en una rueda de prensa.

Además, destacó que los terrenos encarecieron, ya que antes del desastre natural tenían un costo de 500 pesos por metro cuadrado y ahora cuestan de mil a 2 mil pesos. “Sí, el Gobierno del Estado encuentra oposición porque las personas prefieren seguir viviendo a la orilla del río y ahí construir sus propias viviendas. El estado y el gobierno federal tendríamos que aceptar la renuncia expresa del beneficiario y cerrar el programa”, advirtió.

Niegan amparo y Agsal deberá pagar cerca de 46 millones de pesos a ejidatarios (El Diario de Coahuila, p.web)

Se deberán pagar casi 46 millones de pesos a ejidatarios de Tanque de Emergencia después de que fuera rechazado el amparo que metió Aguas de Saltillo (AGSAL).

El procedimiento fue iniciado el 16 de mayo por la directora de asuntos jurídicos, en contra del Magistrado Titular del Tribunal Unitario del Distrito 20, no fue hasta el pasado 4 de noviembre cuando el Juez segundo de Distrito en materia administrativa en Nuevo León, el Lic. Félix Suástegui, indicó la negativa del amparo y protección de la justicia hacia los solicitantes.

"Dicha negativa se hace extensiva respecto de los diversos actos reclamados consistentes en la sentencia dictada por el Tribunal Unitario Agrario, así como por el Tribunal Superior Agrario, puesto que no fueron reclamadas por vicios propios, sino como una consecuencia, de la falta de emplazamiento al juicio de origen, expresó en un documento Félix Suástegui el pasado 7 de noviembre.

Congelan cuentas a redes de Duarte (Reforma, Abel Barajas, p.7)

Aseguran parcelas en Campeche

La Procuraduría General de la República (PGR) aseguró 32 parcelas del Ejido Lerma, ubicado en Campeche, cuya compraventa fue presuntamente usada por prestanombres del Gobernador con licencia de Veracruz, Javier Duarte, para lavar dinero.

Entre las aseguradas están 5 parcelas de Consorcio Brades que le fueron vendidas por Moisés Mansur Cysneiros y 5 que la firma Terra Urbanizaciones y Desarrollos Inmobiliarios compró a Rafael Gerardo Rosas Bocardo, otro prestanombres del Mandatario prófugo.

También se incluyen 4 predios a nombre de Mansur, 4 de Alfonso Ortega López y 3 de José Juan Janeiro, integrantes de la red de Duarte.

Sector Agropecuario

Sagarpa enviará personal a Brasil para capacitación en zonas tropicales (La Crónica de Hoy.com, Blanca Estela Botello, p.web)

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) informó que enviará a 120 técnicos o extensionistas de diversas partes del país a Brasil, para que reciban capacitación en innovación y nuevas técnicas de cultivo enfocadas a las zonas tropicales.

Roxana Aguirre Elizondo, directora general de Desarrollo de Capacidades y Extensionismo Rural, indicó que es la segunda ocasión que son enviados técnicos a capacitarse a Brasil.

Detalló que la primera capacitación fue hace un año y se invirtieron 25 millones de pesos en 75 técnicos; en este segundo intercambio se aumentó la inversión a 28.8 millones de pesos serán enviados 120 extensionistas.

José Calzada Roviroso, titular de la Sagarpa, quien encabezó este miércoles la segunda etapa de capacitación para la formación de técnicos especializados en agricultura, ganadería y silvicultura para el desarrollo de las zonas tropicales de México, dijo que con la adquisición de nuevos conocimientos se pretende que en el campo haya una mejor producción.

“La educación es prioritaria para el desarrollo, por lo que estas acciones que se realizan en coordinación con las autoridades agrícolas de Brasil, abonan a ese objetivo”, expresó el funcionario.

Enrique Sánchez Cruz: Regulaciones sólidas y modernas consolidan a México como potencia exportadora de alimentos" (Suplemento El Universal, Claudia R. Blas, p.26-27)

En la actualidad, para atender los compromisos internacionales y políticas globales alineados al Plan Nacional de Desarrollo en el contexto sanitario, el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA) funge como el principal actor.

En exclusiva para esta Edición Especial, el médico veterinario zootecnista Enrique Sánchez Cruz, director en jefe de este organismo, ahonda en este y otros temas; además del 20 aniversario de esta institución.

"Seguir llevando a la mesa de los mexicanos alimentos sanos e inocuos, así como conservar el privilegiado estatus fito y zoonosanitario que nuestro país tiene actualmente; de acuerdo con la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE), México es uno de los cinco países que se mantiene libre de enfermedades cuarentenarias de bovinos, junto con Estados Unidos, Canadá, Suiza y Australia.

Otro de los retos fundamentales es mantener la calidad mundial - con la que cuentan actualmente nuestros técnicos y laboratorios.

Con instrucción del secretario de la SAGARPA, José Calzada Roviroso, debemos motivar la productividad y competitividad del campo mexicano, tanto a nivel internacional, como nacional, pues los consumidores son cada vez más exigentes".

Sagarpa acuerda reunión con agricultores inconformes (La Jornada en Línea, Fernando Camacho Servín, p.web)

Ciudad de México.- La Coordinadora Nacional Plan de Ayala (CNPA) informó que se reunirá este jueves con el oficial mayor de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) para discutir la necesidad de que el gobierno otorgue mayores apoyos para el campo.

Luego de manifestarse desde las 17 horas de este miércoles frente a la secretaría, los campesinos lograron que una comisión de sus representantes entrara a dialogar con funcionarios de la dependencia, quienes les prometieron gestionar una reunión la próxima semana con el titular de la Sagarpa, José Calzada.

“El 15 (de noviembre) es una fecha fatal, porque si para entonces no tenemos un acuerdo, la Secretaría de Hacienda va a hacer un recorte y entonces van a quedar sin techo los compromisos que establecimos”, explicó en entrevista Carlos Ramos, miembro del consejo consultivo de la CNPA.

Entre las principales demandas de los campesinos se encuentra el apoyo a los productores de maíz y frijol y la entrega oportuna de tractores para facilitar la labor de cosecha.

Productores, en Expo Alimentaria (El Siglo de Durango, p.web)

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y su homónima estatal SAGDR invitan a los productores duranguenses a formar parte de la Expo "México Alimentaria 2016 Food Show" a realizarse en el mes de diciembre de este año en la ciudad de México.

Este evento se efectuará del 8 al 10 de diciembre y tiene como proyección ser el principal punto de encuentro y de negocios del sector agroalimentario en Latinoamérica.

Tomás Fernando Castillo Hern, delegado de la Sagarpa, y el secretario de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural del Gobierno del Estado, René Almeida Grajeda, encabezaron la reunión en donde se presentó con detalles el evento en el que se realizarán operaciones importantes con compradores internacionales con el propósito de incrementar las exportaciones agropecuarias de México con el mundo.

Castillo Hern agradeció la presencia de más de 40 productores empresarios del campo, que han mostrado su interés de participar en este magno evento, del que, señaló, es una iniciativa de la Sagarpa a nivel nacional que incite a una mayor inversión en el sector productivo del campo.

Entregan apoyos a productores del campo (Plano Informativo, p.web)

9 noviembre 2016

Matehuala, SLP.- Apoyos por más de 198.7 millones de pesos se aplican en beneficio de productores agrícolas y de ganado caprino de 11 municipios de la Zona Altiplano, informó el Gobernador del Estado Juan Manuel Carreras López, durante una gira de trabajo por este municipio con el director General de la Comisión Nacional de Zonas Áridas (CONAZA), José Abraham Cepeda Izaguirre.

En este marco, el titular del Ejecutivo estatal y el funcionario federal entregaron obras hidráulicas, caminos, así como para el impulso de la producción caprina, con una inversión superior a los 44 millones de pesos para fortalecer la productividad de la región.

En la comunidad de La Bonita, el mandatario potosino entregó 18 millones de pesos en apoyos a productores caprinos, de los 198 millones de pesos que se invierten en el sector agropecuario, aplicados en diversos programas para obras y acciones que impulsa este sector donde se incluye maquinaria, semillas, equipamiento, seguro agrícola, sementales, entre otros.

En su intervención el mandatario potosino agradeció el respaldo del Gobierno Federal encabezado por el Presidente Enrique Peña Nieto, así como al titular de SAGARPA y de CONAZA ya que “con este tipo de apoyos se continúa con el desarrollo para mejorar la calidad de vida de las familias, con programas que impulsan la productividad así como una rentabilidad a corto, mediano y largo plazo”.

Conquistando las estructuras del mercado de alimentos (Suplemento, El Universal, Claudia R. Blas, p.32).

El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA), se encarga de asegurar y avalar la integridad de los productos orgánicos; ya que para comercializarse deben cumplir con la Ley de Productos Orgánicos y a fin de que puedan ostentar el Distintivo Nacional "ORGÁNICO SAGARPA MEXICO", el cual es regulado por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), a través del Servicio antes mencionado.

A la fecha se han certificado 84 mil 278 hectáreas de cultivos. La miel, manzana, aguacate, café, mango, mora azul y vino de mesa fueron los primeros productos en recibir el Distintivo Nacional por lo que se constituyen como embajadores de México ante el mundo.

Al día de hoy, el Consejo Nacional de Producción Orgánica (CNPO) informa que hay más de 300 alimentos que ostentan este sello.

The Organic Monitor, empresa inglesa de investigación de mercado, ha revelado que el consumo de productos orgánicos se incrementa considerablemente año con año, debido a que la compra de alimentos con visión orientada al mejoramiento de la salud se ha vuelto tendencia mundial. Derivado de lo anterior, 86% de la producción orgánica nacional se exporta y entre los principales mercados destacan los países de la Unión Europea.

Organizaciones Campesinas

Héctor Astudillo acude a Cuarto Encuentro Campesino (Sexenio Guerrero, Irineo Velazco, p.web).

9 noviembre 2016

Estoy interesado en que el campo produzca y que la gente que vive de la tierra tenga actividad y apoyo, afirmó el Gobernador Héctor Astudillo Flores ante 26 organizaciones campesinas presentes en el Cuarto Encuentro Campesino de la Unión de Sociedades del Congreso Agrario Permanente (C.A.P) de Guerrero donde además, recibió el pacto de este sector para la productividad de la entidad y les ratificó que en 2017 el fertilizante será nuevamente gratuito para los productores.

En el evento realizado en el Auditorio Estatal Sentimientos de la Nación, Astudillo Flores acompañado de funcionarios federales y estatales, así como de los integrantes de las organizaciones que conforman el Congreso Agrario Permanente, recorrieron los stands de la muestra artesanal, de productos comestibles, maquinaria y equipamiento que se montó en el lobby del recinto.

"El Gobernador está para llamar al trabajo, ayudar, escuchar y resolver por eso quiero que quede claro y firme el compromiso de Héctor Astudillo con el campo", expresó el titular del Ejecutivo Estatal ante líderes de diferentes filiaciones partidistas de organizaciones campesinas asistentes al Congreso Agrario.

[Para consultar fechas atrás >>>](#)

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx